



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

20. März 2012

3. Walliser Woche gegen Rassismus mit dem Thema „Vielfalt, ein Schweizer Wert?“

(IVS).- Das Departement für Sicherheit, Sozialwesen und Integration (DSSI) organisiert vom 21. bis zum 28. März 2012 die 3. Walliser Woche gegen Rassismus. Nach dem Motto „Vielfalt – ein Schweizer Wert?“ ist diese Spezialwoche zugleich in die erste Anti-Rassismus-Kampagne der Westschweizer Kantone und des Kantons Tessin eingebettet. Der Beginn der Woche wurde exakt auf den 21. März festgelegt, dem internationalen Tag zur Beseitigung der Rassen-Diskriminierung der UNO.

Die Walliser Woche gegen Rassismus wird in Zusammenarbeit mit den Integrationsbeauftragten der Walliser Gemeinden, Dienststellen des Departements für Erziehung, Kultur und Sport, der Stiftung für die nachhaltige Entwicklung der Bergregionen (Agenda 21) und der Fachstelle für Rassismusbekämpfung des Bundes durchgeführt.

Mit zahlreichen Aktionen in sechs Walliser Städten, einem Wettbewerb und einem original Londoner Doppeldeckerbus will man in diesem Jahr mit der Aktionswoche in erster Linie die Jugend zu den Themenbereichen Rassismus und Diskriminierung sensibilisieren. Dabei macht der Doppeldeckerbus jeweils einen Tag Halt vor der Orientierungs-Berufs- oder Handelsmittelschule der 6 beteiligten Städte Brig-Glis, Visp, Siders, Sitten, Martinach und Monthey. Für die Schülerinnen und Schüler werden unterschiedliche Aktionen rund um den Bus sowie interaktive theatralische Aktivitäten auf dem Schulareal zum Thema Rassismus und Diskriminierung durchgeführt. Das Ziel dieser Projekte und Aktionen ist die Beseitigung von Diskriminierung und der Förderung von Chancengleichheit, welche grundlegende Bedingungen für die erfolgreiche Integration in unsere Gesellschaft darstellen.

Die von den Integrationsbeauftragten abgedeckten Walliser Städte und Regionen sind zudem in die erste Kampagne der Westschweizer Kantone und des Kantons Tessin integriert. Lanciert wurde die Woche gegen Rassismus durch eine umfangreiche Plakatkampagne mit dem Slogan „Vielfalt – ein Schweizer Wert?“. Zu diesem Thema wird ebenfalls ein Wettbewerb für die Sekundarschulstufen I und II durchgeführt. Im Rahmen dieses Wettbewerbs sollen die Schülerinnen und Schüler ein Projekt realisieren, das den Reichtum von Vielfalt für unser Land illustriert.

Zum Abschluss der *Woche gegen Rassismus* findet am Donnerstag, 29. März 2012, um 09.30 in Martinach ein „Point de Presse“ sowie die Preisverteilung statt. Das vollständige Programm der *Woche gegen Rassismus* sowie Informationen über den Wettbewerb finden Sie unter: www.wochegegenrassismus.ch.

Für weitere Auskünfte stehen Ihnen Staatsrätin Esther Waeber-Kalbermatten, Vorsteherin DSSI – Tel. 079 248 07 80 – oder Jacques Rossier, Integrationskoordinator der Dienststelle für Bevölkerung und Migration (DBM), Tel. 027 606 55 85 zur Verfügung.